
LES NOMS 
On peut mettre « le », « la », « les », « du » ou « l’ » devant : 

- Un loup 

- Une chèvre 

- Des ciseaux 

- Du riz 

Attention aux pièges : 

« Le boucher vend de la viande ». (déterminant & nom) 

« Boucher un trou est parfois difficile » (verbe car il n’y a pas de déterminant) 

 

Le nom ne change pas lorsqu’on met la phrase au passé, au présent ou au futur : 

- Ceci est une bouche. (phrase au présent) 

- Ceci sera une bouche. (phrase au futur) 

 « bouche » ne change pas avec le temps, c’est un nom avec son déterminant « une ». 

Parfois il y a des adjectifs entre les déterminants et les noms : 

Le petit chat boit son lait. 

 

LES ADJECTIFS QUALIFICATIFS 
L’adjectif apporte une précision à un nom. 

Il est donc obligatoirement accompagné d’un nom (ou parfois d’un pronom). Il peut être 

placé avant ou après le nom… 

Le petit chat gris boit du lait écrémé. 

 

…ou après un verbe d’état s’il occupe la fonction d’attribut du sujet : 

Ce chat est beau. 

Cet enfant deviendra grand. 

« La Joconde » est un tableau surprenant. Il est célèbre mais petit. 


